

Nuevo desborde del río Andalién revive el drama de vecinos

Otra vez evacuaron a residentes del Puente I y Santa Rita. El Gobierno indicó que hay unas 30 mil personas afectadas a nivel regional por los temporales.

J. Pablo Fariña López
 cronica@estrellaconce.cl

Momentos complejos vivieron ayer vecinos de distintos puntos de Concepción, debido a que lugares que se vieron afectados por el primer temporal la semana pasada, nuevamente fueron protagonistas tras las últimas lluvias y otro desborde del río Andalién.

Debido al aumento del caudal y el agua que ingresaba de los hogares se debió evacuar a familias tanto en el sector Santa Rita como desde el Puente Uno, camino a Florida, quienes fueron avisados del peligro por la alerta emitida por Senapred a través de sus celulares.

Verónica Ibáñez, dirigente vecinal de Santa Rita, indicó que "muchas de las casas que se vieron afectadas ya se encontraban desocupadas y el desborde al menos no fue tan grande como la vez anterior. Se evacuaron algunas personas, pero nos sentimos apoyados y nos entregaron a algunos sacos de arenas para proteger nuestras cosas. También van a venir a vacunar para los que tuvieron problemas con la inundaciones".

Ibáñez agregó que "estamos bastante mejor preparados y hay familias que siguen sin volver a sus casas y otros se mantienen. Ahora también hubo personas que entendieron inmediatamente que debían salir, no como la última vez, donde incluso hubo aislados."

En dicho lugar se vivió uno de los momentos más comentados de la evacua-



LOS RESIDENTES DE LAS ZONAS AFECTADAS CON SACOS DE ARENA BUSCARON PROTEGER SUS VIVIENDAS DEL INGRESO DEL AGUA.

ción. Un funcionario de Carabineros se lanzó al agua para rescatar unas llaves que permitieron liberar a una familia encerrada en una vivienda, afectada por la corriente del desbordado Andalién.

El teniente coronel José Rubio, jefe de la Primera Comisaría de Concepción indicó que "una persona de la tercera edad que estaba atrapada en una vivienda, al ver la presencia policial pidió ayuda para salir de su inmueble e hizo el lanzamiento de una llave en una bolsa, la que lamentablemente cayó al caudal del agua. Uno de nuestros oficiales se lanzó al agua para nadar y recuperar la llave, que permitió acceder al inmueble y sacar a esta persona".

Desde la Municipalidad de Concepción se in-



Estamos atendiendo cortes y continuaremos trabajando para asegurar la conectividad".

Hugo Cautivo, seremi de Obras Públicas

formó que producto del desborde del río Andalién



Esperamos salir adelante y dar tranquilidad a las personas. Vamos a estar monitoreando".

Álvaro Ortiz, alcalde de Concepción

se estima que se evacuaron ocho viviendas en Santa Rita y otras seis en el sector Puente Uno.

CORTES POR DERRUMBES

Durante la emergencia también se registró una serie de deslizamientos de tierra, lo que inclusive bloqueó en varios puntos el camino que conecta Concepción con Florida.

De aquello, el seremi de Obras Públicas Hugo Cautivo sostuvo que "entre los desafíos que nos planteó este frente climático estuvo la Ruta N 48 de Conce a Florida con varios eventos. Hemos tenido a nuestras cuadrillas trabajando desde la madrugada y se han presentado muchas remociones de masas, que han afectado



SE ALERTÓ A LOS VECINOS SOBRE EL DESBORDE DEL RÍO.

AGENCIAUNO/RODRIGO FUICA

BALANCE

La delegada Daniela Dresdner también entregó un balance de las evacuaciones y las afectaciones durante estos dos temporales. "A nivel regional hay unas 10 mil viviendas con algún tipo de afectación, la mayoría han sido de un grado menor, es decir filtraciones y problemas en los techos. Con daños mayores tenemos unas 500 casas y eso podría aumentar. Afectados son unos 30 mil", detalló la autoridad.

también al tendido eléctrico. Hemos debido coordinarnos con las compañías. Estamos atendiendo cortes y continuaremos trabajando para asegurar la conectividad".

Por su parte, el alcalde de Concepción, Álvaro Ortiz, indicó que "hemos estado pendientes de lo que podía ocurrir en Santa Rita, Angol Bajo y Puente Uno. Nuevamente hubo un desborde del cauce del río Andalién y se ejecutaron evacuaciones preventivas y alarmas. Estamos en el Puente Tres, donde hubo una remoción de masas y se habilitó la vía. Estos son los efectos de las saturaciones del terreno producto de las intensas lluvias", puntualizó.

Además, el jefe comunal penquista expuso que "esperamos salir adelante y dar tranquilidad a las personas. Vamos a estar monitoreando los sectores más afectados y estamos trabajando coordinadamente, por lo que esperamos responder con prontitud en caso de una emergencia".